



Presseinformation der Technischen Universität Braunschweig
24. Oktober 2023

Einschreibungen bleiben stabil

Gut 3.000 Studienanfänger*innen starten an der TU Braunschweig in ihr erstes Semester

*Am Montag beginnen für gut 3.000 Erstsemester in den Bachelor- und Masterstudiengängen die Vorlesungen des Wintersemesters 2023/24 an der Technischen Universität Braunschweig. Damit sind die Immatrikulationszahlen zum Vorjahr insgesamt stabil geblieben. Erstmals haben sich gleich viel Studentinnen und Studenten eingeschrieben. Die Zahl der Gesamtstudierenden wird bei über 16.000 liegen. Die endgültigen Zahlen liegen erst Ende November vor.**

Erfreulich ist, dass sich mit 1.927 Studienanfänger*innen (Stand 16.10.) etwas mehr als im letzten Wintersemester für einen der 35 Bachelor-Studiengänge und den Staatsexamen-Studiengang Pharmazie entschieden haben. Die meisten Studienanfänger*innen haben die Bachelor-Studiengänge Architektur (177), Informatik (147), Maschinenbau (133) Germanistik (2-Fächer-Bachelor) und Wirtschaftsinformatik (106) gewählt. Der 2-Fächer-Bachelor Germanistik hat mit über 20 Prozent mehr Studienanfänger*innen als im Vorjahr den deutlichsten Zuwachs der Studiengänge zu verzeichnen. Der Bachelor ist unter anderem Voraussetzung für das Studienziel des Lehramts.

Für einen der 44 Masterstudiengänge entschieden sich etwas mehr als 1.000 Studierende (Stand 16.10.). Hier verzeichnet der Studiengang Architektur die meisten Studierenden (54), gefolgt von den Studiengängen Maschinenbau (49), Bauingenieurwesen (48) Elektromobilität (37) und Informatik (35).

Internationale Studierende wieder auf hohem Niveau

Die Zahl der aus dem Ausland kommenden Studierenden ist weiterhin sehr hoch. 421 der Studienanfänger*innen haben einen im Ausland erworbenen Hochschulabschluss. Sie entschieden sich am häufigsten für die Studiengängen Informatik (Bachelor 36), Elektromobilität (Master 34), Data Science (Master 28), Architektur (Bachelor 21) und Maschinenbau (Master 21). Insgesamt studieren an der TU Braunschweig 3.150 Internationals aus 116 Nationen. Die meisten Internationals kommen aus China (965), Syrien (335), Indien (251), der Türkei (212) und Tunesien (165).

In diesem Wintersemester werden drei Studiengänge erstmals angeboten. Der wirtschaftswissenschaftliche Bachelorstudiengang Technologie-orientiertes Management (TOM) und die beiden englischsprachigen Masterstudiengänge „Solar System Physics“ und „Quantum Technologies in Electrical and Computer Engineering“.

*Endgültige Zahlen liegen Ende November nach Ablauf aller Einschreibfristen vor. Der Stichtag der vorliegenden Zahlen ist der 16. Oktober 2023.